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Jahresbericht des Präsidenten 
für das Vereinsjahr 2022 
 
Liebe Mitglieder des Handwerk- und Gewerbeverein Thalwil 
 
Wir alle waren wohl in guter Hoffnung, dass das Jahr 2022 nur besser werden kann und 
als Vorstand haben wir uns fest vorgenommen, dass wir in diesem Jahr auch wieder 
physisch an Veranstaltungen zusammenkommen können. Einen Dämpfer gab es dann 
auch direkt zum Jahresauftakt, als wir dann leider doch den traditionellen Neujahrsapéro 
absagen mussten. Aber schon eine Woche später konnten wir dann mir unserem 
monatlichen Stammtisch wieder durchstarten.  
 
Wir haben im letzten Jahr hart daran gearbeitet, den Verein voranzubringen und neue 
Projekte umzusetzen. Eine der wichtigsten Errungenschaften war die Einführung unseres 
neuen Internetauftrittes, welcher unseren Mitgliedern und Besuchern eine 
benutzerfreundliche Plattform bietet und über unsere Aktivitäten, die 
Mitgliedsunternehmen und Angebote informiert. Auch ein neuer Newsletter wurde 
gestaltet und versorgt seit der Einführung die Abonnementen mit den neuesten 
Informationen rund um den Verein. Hinzu kommen auch die neuen Auftritte im Social 
Media Bereich.  
 
Ein weiteres wichtiges Thema, das mich im Jahr 2022 beschäftigt hat, ist der Krieg in der 
Ukraine und die Flüchtlinge, die in unser Land gekommen sind. Was gar nicht gross in die 
Öffentlichkeit getragen wurde war die Unterstützung, diesen Menschen die Möglichkeit zu 
geben, in unserer Gemeinde zu arbeiten. Ich glaube, dass es wichtig ist, diesen Menschen 
zu helfen, sie zu schützen und sie in unsere Gemeinschaft zu integrieren. 
 
In politischer Hinsicht waren die Gemeinderatswahlen 2022 von grosser Bedeutung. Ich 
darf, auch im Namen des Vorstandes ausdrücken, dass wir uns freuen, dass die 
bürgerlichen Parteien die Wahl gewonnen haben. Auch wenn da noch etwas Spannung in 
die Auszählung gelegt wurde, wurde das Ergebnis dann doch bestätigt. Nun hoffen wir, 
dass diees dazu beitragen wird, dass die Interessen des Handwerk- und Gewerbevereins 
Thalwil weiterhin gut in der Gemeinde vertreten werden und die unterzeichneten 
Grundanforderungen unseres Vereins von den Politikern weiter in ihre Arbeit einfliessen.  
 
Wir hatten auch wieder eine Reihe von erfolgreichen Veranstaltungen im letzten Jahr, 
darunter unseren gut besuchten 1. Mai Brunch, welcher mit einem prall gefüllten Buffet 
und besten sonnigen Wetter viele Mitglieder mit ihren Familien auf den Bauernhof 
Sihlhalde verweilen liess. Das Wetter war uns auch wieder wohlgesonnen, als das 
traditionelle Grotto Ticinese auf dem Postplatz an der Thalwiler Gotthardstrasse 
durchgeführt wurde. Es war die Zeit für gute Gespräche bei einem Glas Wein und einer 
feinen Portion des selbstgekochten Risotto. Einzig der Regenschauer beim Abbau am 
Abend hätte nicht sein müssen. Immer beliebter ist auch der monatliche Stammtisch, der 
einen hervorragenden Rahmen bietet bei welchem sich neue und langjährige Mitglieder 
ungezwungen treffen und austauschen können. 
 
Lang erwartet und coronabedingt verschoben, konnte sie endlich durchgeführt werden, 
die Gewerbeschau Thalwil-Oberrieden 2022 wurde im Juni 2022 auf dem Schulgelände 
Sonnenberg in Thalwil durchgeführt. Es war ein enormer Arbeitsaufwand für das 
Organisationskomitee und die vielen fleissigen Helferinnen und Helfer und natürlich auch 
für die ausstellenden Unternehmen. Es waren drei sehr heisse sonnige Tage, die aber alle 
gut gemeistert haben. Das durchweg positive Feedback von allen Beteiligten hat uns 
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gezeigt, dass alle einen hervorragenden Job abgeliefert haben. Auch das Ergebnis konnte 
sich sehen lassen. Der eigens eingerichtete Verein Gewerbeschau Thalwil konnte dem 
HGV Thalwil wieder eine grössere Summe zur treuhänderischen Verwaltung übergeben, 
damit das nächste OK für eine Gewerbeschau (vielleicht) im Jahr 2028 wieder genügend 
Startkapital hat. Eine grosses Danke schön an alle Mitwirkenden und Besucher:innen für 
dieses tolle Erlebnis «Gewerbeschau»! 
 
Im September wurde dann wieder ein Mitgliedertag organisiert. Diesmal wurden wir von 
der Zürichsee Schifffahrtsgesellschaft nach Wollishofen eingeladen. Es war eine 
besonders interessante Führung über ein Kursschiff und über ein Dampfschiff sowie die 
Werft. Das Jahr 2022 war wirklich ein sonniges Jahr, denn auch an diesem Tag herrschte 
herrlichstes Wetter. Nach der Führung ging es dann zurück nach Thalwil, wo die gesamte 
«Besatzung» zu Urs in den Grundstein einkehrte, um sich zu stärken und den Abend 
gemeinsam mit den vielen Eindrücken ausklingen zu lassen.  
 
Natürlich gab es in diesem Jahr auch wieder zahlreiche Termine und Sitzungen bei den 
übergeordneten Gremien, der UVH, der Unternehmervereinigung des Bezirk Horgen, oder 
dem KGV, dem KMU- und Gewerbeverband des Kanton Zürich. Mit spannenden 
Vorträgen und wichtigen Informationen und Aktionen konnten sich die Präsidien und 
Vorstände die «Rucksäcke packen» und an den Anlässen auch austauschen. Auch bei 
der Standortförderung Zimmerberg-Sihltal gab es einiges zu tun, so war die Zeit 
gekommen, dass es neue Personen in der Geschäftsführung und im Präsidium brauchte, 
die zum Ende des Jahres dann auch gefunden werden konnten.  
 
Ich möchte meinem Vorstand an dieser Stelle herzlich für die tatkräftige Unterstützung und 
das grossartige Engagement für den Verein danken. Ohne diese Mitarbeit und 
Bemühungen bei den von uns durchgeführten Veranstaltungen hätten wir diese nicht so 
erfolgreich gestalten können. Auch den wenigen Einzelpersonen aus den 
Mitgliedsunternehmen, die sich bereit erklärt haben, bei den Anlässen mitzuhelfen und 
somit den Verein zu unterstützen, möchte ich meinen Dank aussprechen. Allerdings wäre 
es wünschenswert, in Zukunft wieder mehr Mitglieder zu motivieren und aktivieren, um 
das Vereinsleben wieder aktiver und abwechslungsreicher zu gestalten. Auch 
einschliessen möchte ich, die neuen Mitglieder in diesem Jahr dazugekommen sind, aber 
auch die Unternehmen, die uns die Treue halten und Mitglied geblieben sind.  
 
An der anstehenden Generalversammlung werden wir dann die Möglichkeit haben, die 
neuen Unternehmen nochmals willkommen zu heissen in unserem Handwerk- und 
Gewerbeverein Thalwil. Meine Vorstandskollegin und Vorstandskollegen, sowie auch ich, 
freuen uns auf den Abend mit guten Gesprächen, neuen Eindrücken und den Start in ein 
neues erfolgreiches Vereinsjahr. 
 
Ihr Präsident 
 
 
 
Christian Kling 


